



**IV Asamblea
de la Misión
Educativa
Lasaliana**

Lliria (Valencia)
8-12 de enero de 2024

La Salle es Sinodalidad:

En los últimos años en la Iglesia se habla de Sinodalidad, es una nueva forma de ver la vocación que los cristianos hemos recibido en el Bautismo. Una Iglesia en la que Sacerdotes, Religiosos y Laicos nos sentimos en el mismo camino como consecuencia del Bautismo, todos hemos recibido la misma Misión, que no es otra que anunciar el Evangelio. Son vocaciones distintas, pero convocadas para la misma Misión. Con la Sinodalidad la Iglesia nos invita a colaborar juntos, buscando compartir la Misión desde la corresponsabilidad, participando todos en ámbitos de discernimiento y toma de decisiones.

En la Salle, como en otros ámbitos de la Vida Religiosa, tenemos una larga experiencia de Sinodalidad. Los Capítulos Generales, en nuestros 300 años de historia, han convocado a Hermanos de todo el mundo para reflexionar, evaluar, discernir sobre la vida de los Hermanos y Comunidades, también sobre la educación y la evangelización. La misma dinámica se ha replicado históricamente en los Distritos con los llamados Capítulos Distritales.

Desde hace décadas en el ambiente lasaliano, desde los planteamientos nacidos en el Concilio Vaticano II y en los Capítulos Generales, creímos oportuno no sólo compartir la Misión Lasaliana con los laicos, sino también darles participación, voz y responsabilidad en la toma de decisiones en el campo educativo y pastoral. Con esta intención nacieron las Asambleas de la Misión Lasaliana, tanto en el ámbito mundial, como en contextos más reducidos como pueden ser las regiones lasalianas o los distritos. Lo que discernimos juntos y juntos decidimos se convierten en propuestas de obligado cumplimiento para cuantos detentan la autoridad en el Equipo de Animación del Distrito y en los Equipos de Animación de los Sectores.

Valorando esta realidad en el Distrito, cabe recordar que en la III Asamblea de la MEL se discernió y asumió la conveniencia de optar por el NCA (nuevo contexto de aprendizaje), y a fecha de hoy este nuevo modelo pedagógico está en un estado muy avanzado de implementación en las 100 obras educativas del Distrito.





La  Salle

IV Asamblea de la Misión Educativa Lasaliana

Lliria (Valencia) 8-12 de enero de 2024





IV Asamblea MEL ARLEP

Partiendo de esa visión sinodal descrita, los días 8-13 de enero nos juntamos en el centro de Llíria 67 lasalinos para celebrar la IV Asamblea Distrital de la Misión Educativa Lasaliana (IV AMEL). En este grupo de participantes hubo 22 Hermanos de La Salle, 20 Asociados/as a la Misión Lasaliana, junto con 25 lasalianos, muchos de ellos profesores o directivos, también educadores de nuestras obras socio-educativas. A este grupo se unieron como invitados el H. Joël Palud, de origen francés y Consejero General para la Región de Europa-Mediterráneo y el H. Vinicio González, secretario de la Región de América Latina. También nos acompañó el H. Aureliano García, Hermano Marista, Visitador de la Provincia Mediterránea.

Cabe destacar en este encuentro el trabajo del la secretaría, el equipo de comunicación y los Hermanos y responsables de la Casa de Llíria, gracias a ellos todo ha sido más fácil.

Participantes por Sectores





Dinamismos de la IV Asamblea:

Después de casi un año de trabajo la Coordinadora de la IV Asamblea presentó por googledrive la documentación recogida durante este tiempo (participación de Comunidades, Claustros, Equipos Directivos, familias, alumnos y Antiguos Alumnos).

Reunidos ya en Asamblea la Coordinadora presentó el plan de trabajo y se pasó a desarrollar el plan de trabajo para toda la semana:

- .- Elección entre los asistentes de la Mesa que debía dinamizar la Asamblea (Coordinador, Moderadores, escrutadores, secretarios).
- .- Presentación del informe del Equipo de Animación del Distrito (Lo que nos anima / lo que nos preocupa / horizontes soñados)
- .- Propuesta de temas y grupos de trabajo para los siguientes días de trabajo.
- .- Trabajo en 6 grupos: reflexión de os temas, creación de objetivos, elaboración de líneas de acción para los próximos años
- .- Trabajo colectivo en asamblea general (aclaraciones, debate, votaciones sobre los temas trabajados en cada grupo.
- .- Votación a posibles candidatos para el próximo Consejo MEL del Distrito.

Todos estos dinamismos estuvieron precedidos por la mañana con un momento de oración en la capilla, y al terminar el día el cierre del trabajo en torno a la eucaristía o una dinámica de interioridad.

Grupos de trabajo



Asamblea General





Temas de interés y centros de reflexión:

- Comunidades lasalianas: levadura para la Misión.
- Presencia evangelizadora de La Salle hoy.
- Compromiso con las personas vulnerables.
- Obras Lasalianas, espacio para familias y AA.AA.
- El cuidado de las personas.
- Sostenibilidad de la Misión Educativa Lasaliana

La Coordinadora de Antiguos alumnos del Distrito presentó a la Asamblea su propia reflexión, a través de un documento en el que se expresaban los aspectos que nos animan, lo que nos preocupa y los sueños que marcan nuestro horizonte.

El grupo de trabajo 5 inició una reflexión en torno a las Obras Lasalianas como espacio de encuentro, crecimiento y participación para las familias y los Antiguos Alumnos; una reflexión que fue asumida por la Asamblea en la votación realizada para validar los objetivos y líneas de acción presentadas por el grupo..

En la reflexión de fondo se percibe un deseo de potenciar la pertenencia y participación de los Antiguos Alumnos en la vida y Misión Lasaliana. La Asamblea hace una llamada a trabajar la Coordinadora de Antiguos Alumnos con un Equipo de Trabajo Distrital en el que haya un representante de Educación, otro de Pastoral y un tercero de Formación e Identidad. Desde ese trabajo de reflexión conjunta se animará a la Coordinadora de Antiguos Alumnos a elaborar un Plan Estratégico para los próximos años. Hay un deseo de que ese Plan Estratégico sea conocido y validado por el Distrito en los órganos en los que se toman decisiones. También estos órganos de decisión se encargarán de que las decisiones tomadas puedan ser llevadas adelante

Hay, pues, un deseo manifiesto de que los acuerdos tomados en la IV Asamblea se adapten e implementen en los diferentes sectores del Distrito a través de varios foros de trabajo, que comenzarán a funcionar mayoritariamente en el mes de marzo.

Tenemos por delante un tiempo esperanzador para los próximos alumnos/as que pronto saldrán de nuestras obras educativas, así como para los Antiguos Alumnos que La Salle tiene en España y Portugal, muchos de ellos vinculados a las Asociaciones vinculadas a varios colegios de la geografía distrital.



Encuentro...
Crecimiento...
Participación...



